
Ф
от
о 
Е.

 Н
А
Л
И
М
О
В
А

.

Вторые сутки в регионе 
не фиксируются смер-
тельные случаи, связан-
ные с COVID-19. Алтай-
ский край – на втором 
этапе ограничений. Эпи-
демиологическая обста-
новка улучшается.

ЗАГС
С пятницы, 14 августа, в Ал-

тайском крае разрешено присут-
ствовать гостям на регистрации 
брака.

Теперь на церемонию можно 
прийти родителям и близким 
родственникам. Решение было 
принято по согласованию с 
Рос потребнадзором, сообщает 
краевое управление юстиции.

До сегодняшнего дня реги-
страция брака проводилась толь-
ко в присутствии молодоженов. 
Не пускали даже родных, а так-
же фотографов и видеографов.

Теперь можно не более 10 че-
ловек, включая сотрудника ЗАГСа 
и молодоженов. У всех должны 
быть защитные маски на лице. 
И рекомендуется соблюдать со-
циальную дистанцию.
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С 17 августа по предваритель-

ной записи возобновился прием 
в управлениях социальной за-

щиты населения. Записаться на 
прием в управление можно по 
телефону. Контактные номера 
телефонов размещены на офи-
циальном сайте Минсоцзащиты 
Алтайского края.

Прием документов сохраняет-
ся и в дистанционном режиме. 
Для предоставления сведений 
можно обратиться:

– через Единый портал госу-
дарственных и муниципальных 
услуг. При этом вводится отсроч-
ка представления заявителя-
ми оригиналов документов до 
снятия ограничительных мер 
по приему граждан;

– на электронные адреса 
территориальных управлений 
социальной защиты населения;

– через почтовые ящики от-
делений почтовой связи тради-
ционным способом;

– через специальные боксы 
для приема документов, уста-
новленные непосредственно в 
управлениях.
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Роспотребнадзор проверил, 

насколько школы в Алтайском 
крае готовы к началу учебного 
года. В них создан запас мою-

щих и дезинфицирующих 
средств для уборки, а также 
антисептиков для рук. Есть 
бактерицидные лампы и ре-
циркуляторы, которые можно 
использовать в присутствии 
людей. Для сотрудников закуп-
лены маски, перчатки, дезин-
фицирующие средства. Перед 
открытием в школах проведут 
генеральную уборку всех по-
мещений. На входах сделают 
бесконтактную термометрию. 
В учреждениях заведут журна-
лы инструктажей и измерения 
температуры тела.

Соб. инф.

В Заринском районе возоб-
новил работу Голухинский 
цементный завод. Первая 
партия его продукции уже 
отправилась на стройки 
Барнаула.

В ближайшее время «Голухинский 
цемент» рассчитывает закрыть по-
требности не только Алтайского края, 
но и целого ряда регионов Сибири.

Проблемы у предприятия на 
станции Голуха Заринского района 
начались в 2016 году. Оно обанкро-
тилось вместе с компанией «Строй-
газ», которой принадлежало. Новые 
собственники у завода появились 
относительно недавно – общество 
с ограниченной ответственностью 
«Голухинский цемент» было заре-
гистрировано 26 ноября 2019 года.

Именно с этого времени здесь 
началась масштабная модерниза-
ция, создание полноценной инфра-
структуры, ликвидация крупных 
свалок вблизи предприятия, строи-
тельство 10-километровой дороги 
до региональной трассы. Только на 
первый этап всех работ направлено 
порядка 500 миллионов рублей.

– Правительство края на сегодняш-

ний день нас поддерживает, идет на-
встречу, – рассказывает собственник 
предприятия Роман Пузанов. – По-
нимаем, необходимо увеличивать
объемы производства, ведь завод один 
на весь регион. Позиция государства 
заключается в развитии инфраструк-
туры. Поэтому будем развиваться и 
мы. Не исключено, что попытаемся 
еще какие-то предприятия взять под 
свой контроль. Работать умеем.

Сейчас завод может производить 
порядка 300 тысяч тонн цемента в 
год. В планах собственника – рост 
производительности и запуск вто-
рой печи. Инвестиции составят уже 
более 2 миллиардов рублей.

Губернатор Виктор Томенко, ко-
торый принял участие в открытии 
предприятия, отмечает: власти будут 
оказывать поддержку столь важному 
проекту. Сегодня и строители, и до-
рожники пока опираются на других 
производителей. Необходимо вер-
нуть интерес к алтайскому цементу.

– В вопросах социально-экономи-
ческого развития края начало рабо-
ты завода в новом формате – важней-
шее событие, – сказал он. – История 
предприятия складывалась совсем 
непросто, и только сейчас делают-
ся первые шаги для возобновления 

былых достижений, восстановления 
производства. Нынешние собствен-
ники заняли очень конструктивную 
позицию, связанную с перспекти-
вами, в числе которых выход на 
приличные объемы.

Это непременно повлечет за со-
бой увеличение сотрудников пред-
приятия. Сегодня штат насчиты-
вает более 200 человек. В будущем, 
возможно, потребуется в два раза 
больше – 400–500 работников.

– Нам и сейчас нужны люди, еще 
порядка 60 человек, – говорит Роман 
Пузанов. – Не хватает специалистов 
разного уровня – от водителей до ра-
бочих в цехах. Мы готовы из других 
населенных пунктов обеспечивать 
доставку на завод. При этом основ-
ная часть коллектива сохранена, их 
квалификация позволяет работать.

Первая партия голухинского це-
мента в минувшую пятницу отпра-
вилась на стройки Барнаула. Завод 
готов поставлять свою продукцию 
в Кемеровскую, Новосибирскую, 
Томскую области, Хакасию. Терри-
тории, которые находятся в радиусе 
до 1000 километров, предприятие 
вполне способно обеспечить алтай-
ским цементом.

Кристина ЛИВЕР

За большой вклад
Бывший посол Республики Беларусь, экс-губернатор Ал-

тайского края Александр Суриков награжден орденом «За 
заслуги перед Алтайским краем» I степени. Соответствую-
щий указ накануне подписал губернатор Виктор Томенко.

Александр Суриков отмечен за большой личный вклад в 
социально-экономическое развитие края. На прошлой неделе 
ему исполнилось 80 лет. Он продолжает трудиться. Недавно 
стал координатором группы общественных советников при 
главе Барнаула.

С августа 1991 года Суриков был председателем Алтайского 
краевого Совета народных депутатов. 1 декабря 1996 года избран 
главой администрации Алтайского края, а в марте 2000 года 
его переизбрали на эту должность.

С 6 февраля 2006 по 24 августа 2018 года – чрезвычайный и 
полномочный посол РФ в Беларуси. Он единственный из рос-
сийских послов, проработавший более пяти лет в этой стране.

На обед
В Минобрнауки края заверили, что в школах региона 

готовы организовать бесплатное горячее питание учени-
ков начальных классов. Обеды в этом учебном году будут 
получать 119 тысяч учащихся с первого по четвертый класс.

Финансирование будет осуществляться за счет средств фе-
дерального, краевого и муниципального бюджетов. Алтайский 
край получит около 350 млн руб. из федерального бюджета на 
эти цели.

Напомним, президент Владимир Путин в своем Послании 
Федеральному Собранию обозначил задачу по организации 
бесплатного питания учащихся начальных классов. По пред-
варительным оценкам, на эти цели за три года потребуется 
около 39 млрд руб. дополнительных средств из федерального 
бюджета.

Светлана ЯКОВЛЕВА

В Сочи – дешевле
Расширена география внутренних авиарейсов, которые 

субсидируются за счет федерального бюджета. Соответ-
ствующее постановление подписал председатель прави-
тельства Михаил Мишустин.

Перечень маршрутов увеличивается на 138 пунктов. Речь 
идет об авиасообщении с Красноярском, Иркутском, Читой, 
Сочи, Нижним Новгородом и другими городами.

В перечень дополнительно субсидируемых в 2020 году марш-
рутов также вошли Сочи – Барнаул, Анапа – Барнаул, Красно-
ярск – Барнаул, Томск – Барнаул и Горно-Алтайск – Белокуриха.

Приоритетное право на субсидии имеют компании, кото-
рые используют современные российские самолеты. Также 
право на компенсацию сохраняется за перевозчиками, чьи 
маршруты софинансируются регионами, сообщается на сайте 
Правительства РФ.

В июле правительство выделило на субсидии 3 миллиарда 
рублей. Это позволит снизить стоимость билетов по отдельным 
направлениям.

Татьяна ПЕРВОВА

Всё будет прочно
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Небо, вода и… полоски
19 августа – День рожде-
ния русской тельняшки.

Хотя это пока неофициаль-
ный праздник, но он весьма 
популярен. Сегодня полосатые 
тельняшки носят моряки и 

морские пехотинцы, десантники и погранич-
ники, спецназовцы национальной гвардии и 
даже спасатели.

Нательная рубаха в цветную полоску была 
важной составной деталью одежды российских 
моряков. Первоначально такая расцветка была 
выбрана потому, что позволяла различать ма-
тросов при манипуляциях с парусами. Хорошо 
было видно человека также на фоне неба и воды.

В России «мода» на тельняшки начала форми-
роваться, по некоторым данным, с 1862 года, по 
другим – с 1866 года. 
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Под строгим контролем

Сотрудники Россельхознадзора проверяют ком-
пании на соответствие требованиям для экспорта. 
Всего обследовали 57 хозяйствующих субъектов. 
Из них аттестацию прошли 38. Наши предприятия 
продают мясо птицы, мёд, молочные продукты, 
рыбу, корма растительного происхождения в 
страны Евросоюза, а также Китай, Монголию, 
Корею, Индию, Вьетнам, США, Таиланд.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер южный, 6-11 м/с,
порывы до 17 м/с, местами
дождь, гроза, град. Шторм.
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ночь

+20о +25о
день

+24о +29о +26о +28о

+21о +26о

день +10о +15о

ночь

Ветер юго-западный, 6-11 м/с,
местами порывы до 18 м/с, 
дождь, гроза. Шторм.
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Ветер южный, 7-12 м/с,
порывы до 20 м/с, местами 
дождь, гроза. Шторм.

19 августа

20 августа
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Памятный оттиск – первое изделие из голухинского цемента.

Лучшие сотрудники завода получили в день открытия награды.

Производительность завода – 300 тысяч тонн цемента в год.

Учебный год по традиции начнется 1 сентября, но в особом режиме.

8-800-2000-112
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вложено в капитальный ремонт 
дорог в Рубцовске в 2020 году

105 млн руб.
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Потеснят Алтайский край?
Московская область рассчитывает возглавить рейтинг 

производителей сыров в России к 2023 году.
Предприятия Московской области за ближайшие три года 

планируют увеличить выпуск сыра до самых высоких резуль-
татов в России. Об этом заявил министр сельского хозяйства и 
продовольствия Подмосковья Андрей Разин в рамках рабочей 
поездки на территорию Озерецкого молочного комбината в 
Дмитровском городском округе.

«В горизонте двух-трех лет пальма первенства по производству 
сыра точно будет наша», – сказал Андрей Разин.

Министр считает, что сегодня область занимает второе место 
в России по объему производства сыра, а на первом месте – 
Алтайский край.

В Дмитровском городском округе Московской области в на-
стоящее время ЗАО «Озерецкий молочный комбинат» строит 
комплекс по производству сыра и цельномолочной продук-
ции, а также ведется создание сырного кластера Подмосковья. 
В «Сырной долине» планируется производить около 20 тысяч 
тонн сыра после выхода на полную мощность в 2024 году.

Строят комплекс-гигант
В Сердобском районе Пензенской области строится мо-

лочно-товарный комплекс, который станет крупнейшим в 
стране. Агропромышленный объект введут в эксплуатацию 
до конца года, общее поголовье составит 10,4 тыс. Так сооб-
щает пресс-служба регионального правительства.

На месте комплекса расположатся: коровник на 5,2 тыс. го-
лов, телятник и доильно-молочный блок с залами «Карусель» 
на 80 мест каждый. Одновременно будет идти дойка более 
1000 коров в час.

Готовность проекта на данный момент – 94%. По окончании 
строительства комплекса появится 350 новых рабочих мест.

Реализовывает этот инвестиционный проект в регионе объ-
емом 4,6 млрд руб. с 2019 года группа компаний «Русмолко».

Мальвина, Омега, Снегирь
Мичуринский государственный аграрный университет 

приступил к новому этапу испытания сортов жимолости.
В основном это сорта селекции Всероссийского института 

генетических ресурсов растений имени Н.И. Вавилова (Санкт-Пе-
тербург) и Павловской опытной станции ВИР. Всего в исследова-
нии находится семь сортов: Мальвина, Пушкинская, Славянка, 
Снегирь, Сувенир, Омега и Лазурная.

«В 2016 году в Научно-образовательном центре им. В.И. Будагов-
ского был заложен участок, на котором высажены сорта нового 
поколения жимолости: крупноплодные, высокоурожайные, де-
сертного вкуса, с высоким содержанием биологически активных 
веществ», – уточнили в пресс-службе Минсельхоза РФ.

По материалам российских СМИ подготовил  
Олег АНТОНОВ

Дождались
Дольщики проблемного дома на Павловском тракте, 291, 

в Барнауле наконец получают ключи от своих квартир. Мно-
гоэтажку строили с 2014 года.

Как сообщает официальный Telegram-канал городской адми-
нистрации, 13 августа Госинспекция Алтайского края выдала 
заключение о соответствии построенной второй блок-секции 
многоквартирного дома требованиям технических регламентов 
и проектной документации.

Утверждается, что объект отвечает требованиям энерге-
тической эффективности и оснащенности приборами учета 
используемых энергетических ресурсов.

Городской комитет по строительству, архитектуре и разви-
тию также выдал разрешение на ввод в эксплуатацию жилых 
помещений в третьем и четвертом подъездах. Ключи уже начали 
получать владельцы 187 квартир.

Напомним, этот дом строился на средства дольщиков, но 
работы затянулись. Все началось с банкротства застройщика 
– компании «СтройГАЗ», выступавшей подрядчиком. Сдача 
многоэтажки постоянно переносилась на более поздние сроки 
из-за разрыва в финансировании. После обращения жильцов 
и широкого освещения проблемы в СМИ ситуацию взял на 
личный контроль глава города Вячеслав Франк.

Алёна ИВАНОВА

Урны для батареек
С 24 по 30 августа в Барнауле пройдет Неделя сбора бата-

реек. Краевая столица станет 41-м городом, который присо-
единится к всероссийской акции.

Барнаульцы смогут приносить батарейки и сбрасывать их в 
специализированные контейнеры для дальнейшей переработ-
ки. Прием будет осуществляться по адресу: ул. Власихинская, 
67 (гипермаркет «Лента»).

Также можно сдавать аккумуляторы, пауэрбанки и другую 
мобильную электронику. Собранные материалы пойдут на 
переработку.

В прошлом году барнаульцы сдали 444 кг батареек.
Министерство природных ресурсов и экологии Алтайского 

края призывает горожан присоединиться к всероссийской 
экологической акции.

Сдержали пожар
В Змеиногорском районе семья Савиных сумела задержать 

пожар, который грозил перекинуться на лесной массив, до 
приезда специалистов.

На диспетчерский пульт пожарно-спасательной части Зме-
иногорского района поступило сообщение о пожаре в лесной 
зоне. К месту происшествия были направлены силы и средства 
Змеиногорского пожарного гарнизона и Боровлянского лесхоза.

Очевидцем лесного пожара стала семья Савиных. До при-
езда сотрудников пожарной охраны глава семьи и трое сы-
новей самостоятельно стали бороться с распространением 
огня. Старший Савин на тракторе начал перекапывать землю 
вдоль кромки леса.

Огонь быстро приближался к тому месту, где работал Виктор 
Савин. Он, невзирая на опасность, продолжал вспахивать, чтобы 
преградить пожару путь. Но огонь добрался и до трактора – у 
него загорелась обшивка двери. Сыновья помогли отцу выбрать-
ся из транспорта. Однако младший сын Роман, понимая, что 
пожар не отступает, занял место отца и продолжил отсекать 
огонь на горящем тракторе.

К счастью, вовремя подоспели пожарные и сбили огонь с 
техники. Они тут же приступили к тушению возгорания на 
площади 500 квадратных метров. Общими усилиями лесной 
пожар был ликвидирован.

«Руководство пожарно-спасательной части Змеиногорского 
района благодарит жителей поселка Черепановского Виктора 
Савина и его сыновей Андрея, Романа и Алексея за проявлен-
ную бдительность и помощь в тушении пожара», – сообщает 
пресс-служба ГУ МЧС России по Алтайскому краю.

Татьяна ПЕРВОВА

В Рубцовске близит-
ся к завершению ка-
питальный ремонт 
трех участков дорог. 
Обновление улично-до-
рожной сети ведется 
за счет краевой субси-
дии в размере 100 млн 
руб., местный бюджет 
выделил на эти цели 
еще 5 млн, то есть на 
уровне прошлого года.

Победа  
над бездорожьем

Бульвар Победы логично 
возглавил список дорог, под-
лежащих капитальному ре-
монту в 2020 году. Во-первых, 
он носит громкое название. 
А как известно, в год 75-летия 
Великой Победы было решено 
привести в порядок связан-
ные с ней объекты. Во-вторых, 
само состояние проезжей ча-
сти больше напоминало по-
следствия бомбежки, нежели 
мирную картину.

Приступая к ремонту, ра-
ботники Юго-Западного ДСУ 
не предполагали, что их ждут 
сюрпризы. Когда вскрыли тро-
туар, то под ним обнаружили 
еще один слой тротуарного 

покрытия с бордюрами. При-
шлось выполнять двойную 
работу. Был вопрос и с ливнев-
кой. На этом потеряли недели 
две, но затем наверстали.

Сейчас ведутся работы по 
укладке верхнего слоя асфаль-
та. На бульваре Победы допол-
нительно будут обустроены 
островки безопасности. Уста-
новлено большое количество 
люков ливневой канализации. 
Сделан правильный уклон, что-
бы часть воды уходила в них, 
а часть в Алей, ведь бульвар 
буквально упирается в реку. 
Остались работы по укрепле-
нию обочин, установке дорож-
ных знаков, разметки, урн и 
разбивке газона. Окончание 
планируется на 25–28 августа.

Связующая нить
Переулок Станционный свя-

зывает все основные улицы 
Сад-города. Его протяженность 
2,2 км. Готовность составляет 
свыше 80%. Сделаны нижний 
и верхний слои покрытия, 
уложен бордюрный камень, 
сейчас рабочие приступили к 
асфальтированию тротуаров. 
Здесь появятся современные 
остановочные павильоны, вы-
полненные из прозрачного пла-
стика, новые дорожные знаки, 
светофор около школы № 18.

Работы ведутся силами 
рубцовского подразделения и 
Егорьевского филиала Юго-За-
падного ДСУ. Отставания от 
графика нет. Более того, до-
рожники обещают сдать объ-
ект чуть раньше срока: 28 ав-
густа, а не 1 сентября.

Готов и Рабочий тракт. 
Следует отметить, что доро-
ги в западной части города 

улучшаются на протяжении 
последних трех лет.

Комплексныи�  подход
На днях ход и качество 

работ оценили заместитель 
председателя Правительства 
Алтайского края Александр 
Климин и министр транспор-
та региона Александр Демен-
тьев. Увиденным они остались 
довольны. Ведь помимо обнов-
ления дорожного покрытия 
ведутся работы по обустрой-

ству заездов, тротуаров, оста-
новочных павильонов, дорож-
ных знаков. Соблюдаются все 
требования.

Александр Дементьев под-
черкнул, что к ремонту дорог 
применяется комплексный 
подход:

– Не просто поменять ас-
фальт, а предусмотреть за-
мену бортовых камней, что-

бы обезопасить движение, 
строительство или ремонт 
тротуаров. Решить вопрос об 
обустройстве уличного осве-
щения. Посмотреть улучше-
ние транспортных развязок и 
пересечений, в том числе для 
удобства пешеходов и мало-
мобильных групп населения.

Краевои�  проект
Глава города Дмитрий 

Фельдман рассказал, поче-
му выбор пал именно на эти 

участки. Они отличаются вы-
сокой интенсивностью дви-
жения, к тому же состояние 
было просто удручающим. 
Градоначальник также про-
информировал, что еще как 
минимум 12 других участ-
ков нуждаются в срочном 
капитальном ремонте. Зам-
председателя правительства 
предложил выбрать из них 
восемь, составить сметы и 
представить в край. Есть 
надежда, что просьбы руб-
цовчан будут услышаны и 
подкреплены финансиро-
ванием.

– С момента реализации 
нацпроекта в крае строится 
более 900 км дорог в различ-
ном исполнении, – сказал 
Александр Климин. – Мы 
внесли Рубцовск в число го-
родских округов, которые 
можно подвести под финан-
сирование как агломерацию. 
Хотя численность населения 
города сегодня не соответству-
ет тому, чтобы можно было 
вкладывать деньги по феде-
ральному проекту. Но губер-
натором было принято реше-
ние за счет краевого проекта 
«Безопасные и качественные 
дороги» направить сюда допол-
нительное финансирование. 
Последние два года вкладыва-
ется по 100 млн руб.

Планы  
по максимуму

Зампредседателя прави-
тельства заверил, что рабо-
ты по восьми участкам будут 
включены в план следующего 
года:

– Попытаемся в 2021 году 
по максимуму этот объем сде-
лать. Может быть, что-то пе-
рейдет на 2022 год. Но в любом 
случае будет дополнительное 
финансирование и рубцовчане 
это почувствуют и заметят.

Александр Климин доба-
вил, что у него всегда вызыва-
ло удивление состояние улицы 
Тракторной, где расположен 
ряд промышленных пред-
приятий. С этой же стороны 
находится и въезд в город.

– Сейчас мы предпринима-
ем усилия для получения фе-
дерального финансирования 
строительства технопарка «Юг 
Алтая» на площадке Рубцов-
ского завода запасных частей, 
– пояснил он. – Будем пытаться 
подвести под этот проект в том 
числе въезд в город и хотя бы 
часть улицы Тракторной.

По итогам деловой по-
ездки будет составлен план 
дальнейшего ремонта дорог 
в Рубцовске.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
 (фото автора)

  РЕМОНТ 

Дорожный просвет

38 алтайских предпри-
ятий, пострадавших 
во время пандемии, 
воспользовались про-
граммой «Антикри-
зисные займы». Ком-
пании получили займы 
на льготных условиях, 
процентная ставка ко-
торых – 1–3% годовых, 
а отсрочка первого 
платежа – до 6 ме-
сяцев. Это позволило 
предпринимателям 
не только избежать 
банкротства, но и со-
хранить коллектив.

Лучшее  
предложение

Одним из заемщиков стала 
бийчанка Елена Степанова, 
хозяйка «Арт Эко Отеля «Ал-
тай». Заведение в 2012 году 
построил ее муж, до этого се-
мья занималась возведением 
деревянных домов и изготов-
лением сувениров.

– Сначала мы хотели от-
крывать здесь офис, но вскоре 
поняли, что площади для нас 
многовато. Решили переделать 
строение в отель, – вспоми-
нает Степанова. – Делали все 
из древесины, поэтому эко-
логичность и яркий запах 
кедра стали нашей визитной 
карточкой. Последнее время 
эти составляющие пользуются 
небывалым спросом, поэтому 
без посетителей не оставались.

С годами туристов ста-
новилось все больше, гости 
приезжали из Америки, Ка-
нады, стран Европы и даже 

Австралии. Номеров на всех 
не хватало, поэтому пришлось 
расширяться. Сначала пред-
приниматели отстроили 
второй этаж, затем оборудо-
вали хостел на чердаке. Уже 
планировали открывать свой 
ресторан, в котором хотели 
баловать иностранцев русской 
кухней, но коронавирус пере-
вернул все с ног на голову.

– Заведение не закрыва-
лось, но 3 месяца отель стоял 
практически пустой. Если раз 
в 3 дня кто-то заселится, то 
уже хорошо, – с грустью кон-
статирует хозяйка заведения. 
– Нам хотелось сохранить кол-
лектив, у нас все дружные, от-
ветственные. Но финансовых 
поступлений не было, поэтому 
нужно было прорабатывать 
варианты.

На помощь пришел Алтай-
ский фонд микрозаймов со 

своим предложением, кото-
рое было создано специально 
для предприятий, пострадав-
ших из-за ограничительных 
мер. Буквально за несколько 
дней Степановы собрали все 
необходимые документы, пре-
доставили машину в залог и 
получили 1 миллион рублей. 
Процентная ставка – 3%.

– Лучшего предложения на 
рынке для нас не было. Деньги 
мы потратили на текущий ре-
монт номеров и починку кры-
ши, – рассказывает заемщица. 
– А благодаря государственной 
поддержке сотрудники полу-
чали зарплаты. Несмотря на 
то что существенную часть 
выручки мы потеряли и год 
в целом проходит со знаком 
минус, благодаря оказанной 
помощи проблемы не стали 
для нас критичными.

Сейчас число посетителей 

отеля вновь увеличилось, 
правда, едут они из разных 
уголков России. Границы меж-
ду странами все еще закрыты, 
а наших граждан запахом ке-
дра не удивишь.

«Есть чему поучиться»
От ограничений пострадал 

не только гостиничный биз-
нес, но и перевозчики. При-
быль автовокзалов стабильно 
падает последние несколько 
лет, а во время пандемии не-
которые организации и вовсе 
ушли в бессрочный отпуск. 
Белокурихинский автовокзал 
не стал исключением.

– На 2 месяца мы полностью 
встали. И было непонятно, как 
долго ситуация продлится. 
Коллектив у нас большой, 
74 человека, зарплату как-то 
платить надо. Поэтому реши-

ли взять ссуду. Я работаю уже 
20 лет, за это время набрался 
опыта взаимодействия с бан-
ками и лизинговыми ком-
паниями. Хочу сказать, что 
некоторым финансовым ор-
ганизациям стоит взять при-
мер с фонда микрозаймов в 
плане удобства подачи заявки 
и скорости ее рассмотрения, – 
считает директор автовокзала 
Юрий Князев.

Предприниматель взял 
2 миллиона, которые по-
тратил на покупку топлива, 
восстановление и содержание 
автопарка, выплату зарплат. 
По его словам, в итоге неко-
торые сотрудники все-таки 
решили уволиться, но это ма-
лая часть, а без полученных 
средств куда больше людей 
могли потерять работу.

Вернуться к прежним по-
казателям автовокзал все еще 

не может. Сегодня перевозчик 
вышел лишь на 40% доходов 
к уровню прошлого года. Ав-
тобусы ходят в Томск, Ново-
сибирск и Кемерово. Четыре 
направления на Кузбасс все 
еще закрыты, и это сильно 
бьет по бюджету предприятия, 
так как лето – самый прибыль-
ный сезон для транспортных 
компаний.

Проще простого
Программа «Антикризис-

ные микрозаймы» действует 
в регионе с апреля 2020 года. 
За это время уже 38 предпри-
ятий успели воспользоваться 
предложением. Компании по-
лучали кредит от 200 тысяч до 
3 миллионов рублей на срок 
от 13 до 24 месяцев.

– Мы снизили требования 
к залогу, отказались от обя-
зательного ранее условия по 
оформлению страховки жиз-
ни и здоровья поручителей. 
Предусмотрена упрощенная 
процедура сбора документов 
и отсрочка первого платежа, 
– сообщил исполнительный 
директор фонда Владислав 
Уваров.

Для приоритетных отрас-
лей процентная ставка и вовсе 
упала до 1%. На таких условиях 
заем могут взять компании 
из сферы общепита, туризма, 
бьюти-индустрии и придорож-
ного сервиса. Обязательным 
требованием является целевое 
использование полученных 
денег. Это может быть попол-
нение оборотных средств или 
оплата текущих расходов. Вос-
пользоваться предложением 
можно до конца 2020 года.

Влад ГЕРАСИМОВ 
 (фото автора)

  ФИНАНСЫ .

Кредит спешит на помощь

Помимо обновления дорожного 
покрытия ведутся работы  
по обустройству заездов,  
тротуаров, остановочных  
павильонов, дорожных знаков.

БАРНАУЛ

Катки выравнивают дорогу в пер. Станционном.

Александр Климин и Александр Дементьев  
обсуждают ход ремонтных работ.

В «Арт Эко Отель «Алтай» вновь едут гости.Микрозаем позволил директору белокурихинского 
автовокзала закупить топливо и содержать автопарк.
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  ТЕХНОЛОГИИ .

Онлайн-доктор 
и сетевой журнал

  СПРАВКА .

  НАХОДКИ .

Возможность дистан-
ционной консультации 
со специалистами Диа-
гностического центра 
и других медицинских 
организаций появилась 
у жителей села Пол-
ковниково Косихинско-
го района. Интернет и 
видео-конференц-связь 
пришли в местный 
ФАП. Фельдшер может 
позвонить врачам по 
видеосвязи, рассказать 
о симптомах больного, 
уточнить диагноз и 
назначить лечение.

Работы по подключению 
завершил и проверил видео-
конференц-связь министр 
цифрового развития и свя-
зи Алтайского края Евгений 
Зрюмов.

Наталья Ануфрикова, глава 
Полковниковского сельсовета,  
показывает на новый компью-
тер, выигранный по гранту.

«Теперь с помощью хоро-
шего Интернета мы можем 
работать оперативнее. Ско-
рость Интернета ощутима. 
Вот пример: мы четыре года 
подряд участвуем в проекте 
поддержки местных иници-
атив. К заявке мы должны 
прикрепить видео. Чтобы 
его загрузить, нам нужно 
было три дня. А теперь не-
сколько часов», – рассказы-
вает Наталья Ануфрикова.

«Для сельсовета установле-
на скорость 10 мегабит. Она 
позволит исполнять все необ-
ходимые функции: работать 
на портале госуслуг, быстрее 
реагировать на обращения 
граждан и принимать уча-
стие в системе видео-конфе-
ренц-связи на уровне края», 
– отмечает Евгений Зрюмов.

Л���� � ������������
Последней остановкой 

маршрута стала Полковни-
ковская общеобразователь-
ная школа им. С. П. Титова. 
Евгений Зрюмов проверил 
электронный журнал АИС 
«Сетевой регион» и провел 

совещание по цифровизации 
сельской экономики с Ми-
нистерством образования и 
науки Алтайского края.

«В этом году, перейдя на 
режим дистанционного обу-
чения, электронный журнал 
нас очень выручил. Родители 
могут его просматривать не 
приходя в школу, что значи-
тельно экономит их время. 
Мы рады, что у нас появился 
высокоскоростной Интернет. 
Это значительно облегчает 
работу педагогического кол-
лектива», – делится директор 
школы Виктория Буханова.

Смотря на сетевой жур-
нал, министр цифрового 
развития и связи Алтайского 
края говорит:

– Видно, что ребята, ко-
торые учатся в школе, твор-
ческие. По изо практически 
все отличники.

Д����� � ������
«В результате реализации 

федерального проекта бу-
дут обеспечены условия для 
внедрения цифровых техно-
логий в экономику и соци-
альную сферу Алтайского 
края: социально значимые 
объекты смогут оказывать 
услуги с использованием 
цифровых сервисов (напри-
мер, запись на прием в цен-
тральную районную боль-

ницу, ведение электронных 
дневников школьников), а 
граждане и организации – 
получать государственные 
и муниципальные услуги в 
электронном виде. Особенно 
важно, что развитие инфор-
мационной инфраструктуры 
затронет в первую очередь 
сельские населенные пун-
кты, ведь без государствен-
ного участия строительство 
и модернизация сетей связи 
в отдаленных и малочислен-

ных населенных пунктах 
практически невозможны», 
– отметил Евгений Зрюмов.

Владимир Романив, ди-
ректор по развитию АО 
«ЭР-Телеком Холдинг», в пла-
ны ставит подключение част-
ного сектора к Интернету.

– Это минимальная цель. 
Эпидемия показала нам не-
обходимость качественной 
связи во всех домах сел. Так-
же важно, чтобы ученики 
могли активно участвовать 
в образовании наравне с го-
родскими учениками.

Подключение социально 
значимых объектов к Интер-
нету в отдаленных уголках 
России реально меняет жизнь 
людей. Мы приложим мак-
симум усилий, чтобы завер-
шить все работы в регионе 
качественно в указанный 
срок, – отметил Владимир 
Романив.

Наталья  АНДРОНОВА.

р

Интернет дает возможность лечить удаленно, не теряя времени.

Древний браслет из Денисовой пещеры.

Самые уникальные

«Доставай персики!»
Почему элементарные знания о борьбе 
с коронавирусом порой граничат с су-
масшествием?

Каждый день по телевизору, радио и в Интернете 
нас призывают соблюдать правила безопасности, 
дабы не заразиться коронавирусной инфекцией. 
Дистанция друг от друга полтора метра, обработка 
рук антисептиками, ношение масок… Люди уже 
привыкли выполнять все эти пункты в обычной 
жизни.

Однако, когда дело касается отпуска, знания 
об элементарной борьбе с СOVID-2019 граничат с 
сумасшествием. Восемь вечера. Железнодорожный 
вокзал Барнаула. Состав через 30 минут отправится 
в сторону города-курорта Яровое. Мамы с чемодана-
ми на колесиках в одной руке и детьми – в другой 
несутся по перрону. Еще и шляпы соломенные 
поправлять на ходу успевают, будто на Черное 
море собрались на целый месяц. Интересуюсь 
у одной без пяти минут пассажирки с 8-летним 
сыном: «Вы до конца лета купаться собрались, раз 
столько сумок взяли?» Она отвечает:

– Нет, мы всего на пять дней. Вещей набрали на 
разную погоду. Постельное свое и чайник электри-
ческий прихватили. Боимся заразиться, поэтому 
домашние вещи собрали по возможности.

– Тогда надо было и кровать, и обеденный стол 
упаковать в дорогу, – подхватил разговор мужчина, 
что стоял неподалеку.

Женщина в ответ:
– Всего не предусмотришь!
Тем временем посадка продолжается. Дама в 

ярко-желтом сарафане, удобно устроившись на 
нижней полке, всех заверила: «Вирус кругом, в 
поезде на полках – тем более. Я с собой антисептик 
взяла. Сейчас плацкарт опрыскивать начнем».

«Процедуру» она провела. Поезд тронулся. Каза-
лось бы,  предусмотрительности и осторожности 
дамы можно только позавидовать. Но через неко-
торое время, неоднократно бравшись за ручку 
чемодана,  плацкартный столик и сотовый теле-
фон, пассажирка отдала кулек дочке лет десяти 
со словами: «Доставай персики!» И немытыми 
руками обе стали уплетать фрукты…

К вечеру про антисептики и спреи забыла боль-
шая часть вагона. Безусловно, маски в такой духоте 
носить невозможно. Когда в вагоне почти 60 человек, 
тут либо повезет, либо нет. Возвращаясь к преды-
дущей героине, трудно не согласиться с ее фразой: 
«Всего не предусмотришь!» Однако в ситуациях, когда 
коронавирус продолжает диктовать свои правила и 
можно избежать лишнего общения, лучше в принципе 
оставаться дома. Не рисковать собой и уж тем более 
детьми. При желании можно найти альтернативные 
варианты для отдыха: съездить в лес, позагорать на 
даче, искупаться в местном озере.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

  РАКУРС .

«Алтайтурцентр» подгото-
вил топ-5 самых уникальных 
археологических находок, 
сделанных в Алтайском 
крае.

�. А����� �����  �������
Самая яркая находка Денисо-

вой пещеры – это останки древне-
го человека. Наши предки жили 
в пещере около 280 тысяч лет 
назад. Этому виду людей дали 
название – «алтайский человек». 
Редкая находка подтолкнула на-
учный мир к пересмотру теории 
эволюции.

�. С�����  ��������  �������
Браслет из полупрозрачного 

камня хлоритолита из Денисо-
вой пещеры был признан самым 
древним украшением на плане-
те. Найденный браслет показал, 
что метод обработки камней 
был распространен на Алтае еще 
40 тысяч лет назад. По мнению 

ученых, украшение носила знат-
ная девушка.

�. ����������  ����������
В Калманском районе архе-

ологи наш ли бронзовый на-
конечник копья из бронзы, 
который сделали в середине 
II тысячелетия до нашей эры. 
Подобные копья говори ли о 
высоком социальном статусе и, 

возможно, были знаком власти 
вождя.

�. С��������  ���
Этот раритет был найден жите-

лем села Ключи во время сельхоз-
работ. Данная находка датируется 
VI–V вв. до н. э. Меч изготовлен из 
железа, его рукоятка украшена 
золотой проволокой и фольгой.

�. Д��������� 
��������
 ����� ����

В Барнауле на улице Ползунова 
на территории Алтайского государ-
ственного краеведческого музея 
обнаружили остатки деревянного 
сооружения. Эту старейшую улицу 
застраивали с первой половины 
XVIII века. Кроме фундамента зда-
ния также нашли монеты, зубные 
щетки из кости, медицинские ин-
струменты и аптечную посуду.

Подготовила 
Татьяна ПЕРВОВА

46-я сессия АКЗС состоится 27 августа
27 августа, в четверг, состоится 46-я сессия 

Алтайского краевого Законодательного Собрания 
седьмого созыва. В проект повестки включены 
следующие основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменений в закон Алтайского края 

«О гарантиях осуществления полномочий депутата, 
члена выборного органа местного самоуправления, 
выборного должностного лица местного самоуправ-
ления в Алтайском крае».

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«О материнском (семейном) капитале в Алтайском 
крае».

О регулировании отдельных отношений в сфе-
ре закупок товаров, работ, услуг для обеспечения 
государственных нужд в Алтайском крае.

О признании утратившим силу пункта 5 части 
2 статьи 3-1 закона Алтайского края «О порядке 
проведения собраний, митингов, демонстраций, 
шествий и пикетирований на территории Алтай-
ского края».

О внесении изменения в статью 4 закона Алтай-
ского края «О порядке избрания представителей 
Алтайского краевого Законодательного Собрания в 
квалификационную комиссию Адвокатской палаты 
Алтайского края».

О внесении изменения в статью 3 закона Алтай-
ского края «О государственной поддержке социально 
ориентированных некоммерческих организаций в 
Алтайском крае».

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«О развитии казачества в Алтайском крае».

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«О Счетной палате Алтайского края».

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«Об осуществлении ведомственного контроля за 
соблюдением трудового законодательства и иных 
нормативных правовых актов, содержащих нормы 
трудового права, в Алтайском крае».

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«О защите населения и территории Алтайского края 
от чрезвычайных ситуаций природного и техно-
генного характера».

О внесении изменений в статьи 5 и 16 закона Ал-
тайского края «Об охоте и сохранении охотничьих 
ресурсов».

О внесении изменения в статью 5 закона Алтай-
ского края «О стипендиальном обеспечении и иных 

мерах социальной поддержки отдельных категорий 
обучающихся в краевых государственных профес-
сиональных образовательных организациях».

О внесении изменения в статью 7 закона Алтай-
ского края «О краевой трехсторонней комиссии по 
регулированию социально-трудовых отношений».

Об установлении величины прожиточного ми-
нимума пенсионера в Алтайском крае на 2021 год.

О внесении изменения в статью 5 закона Алтай-
ского края «О регулировании некоторых отноше-
ний по организации проведения капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных 
домах, расположенных на территории Алтайского 
края».

О внесении изменения в пункт 2 статьи 35 закона 
Алтайского края «О статусе депутата Алтайского 
краевого Законодательного Собрания».

Проекты постановлений:
О назначении на должности мировых судей Ал-

тайского края.
О привлечении судьи, находящегося в отстав-

ке, к исполнению обязанностей мирового судьи 
Алтайского края.

Об отзывах Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания на проекты федеральных законов, 
поступившие из Государственной Думы Федераль-
ного Собрания Российской Федерации.

О выполнении Плана деятельности Алтайского 
краевого Законодательного Собрания на первое 
полугодие 2020 года.

О ходатайстве Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания о присвоении городу Барнаулу 
почетного звания Российской Федерации «Город 
трудовой доблести».

О присвоении краевому автономному учрежде-
нию образования «Алтайский институт цифровых 
технологий и оценки качества образования» имени 
Олега Ростиславовича Львова.

О деятельности Уполномоченного по правам ре-
бенка в Алтайском крае в 2019 году.

О награждении Почетной грамотой Алтайского 
краевого Законодательного Собрания.

О поощрении Благодарственным письмом Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания.

Сессия начнет работу с 10 часов в дистанцион-
ном режиме. Заседания постоянных депутатских 
объединений и комитетов пройдут 24, 25 и 26 
августа.

  ОФИЦИАЛЬНО .

Сообщение о результатах торгов
АО «Российский аукционный дом» (ОГРН 1097847233351, ИНН 

7838430413), действующее на основании договора поручения с 
государственной корпорацией «Агентство по страхованию вкла-
дов», являющейся на основании решения Арбитражного суда 
Алтайского края от 07 декабря 2015 г. по делу № А03-20515/2015 
конкурсным управляющим (ликвидатором) акционерным об-
ществом «Зернобанк» (АО «Зернобанк»), ОГРН 1022200525786, 
ИНН 2202000381, сообщает о результатах проведения торгов по-
средством публичного предложения (далее – Торги ППП), сооб-
щение № 78030270915 в газете АО «Коммерсантъ» от 26.10.2019  
№ 197 (6677), на электронной площадке АО «Российский аукци-
онный дом» по адресу в сети Интернет: bankruptcy.lot-online.ru, 
проведенных c 02.07.2020 по 08.07.2020:

по лоту № 19 – победитель Торгов ППП – Оголь Игорь Николаевич 
(ИНН 701800052714), предложенная победителем цена – 149 999,30 руб.;

по лоту № 21 – победитель Торгов ППП – Окшин Юрий Дмитриевич 
(ИНН 222504352652), предложенная победителем цена – 4 155 002,00 руб.

Заинтересованность победителей Торгов ППП по отношению к 
должнику, кредиторам, конкурсному управляющему отсутствует.

Извещение о согласовании проектов межевания  
земельных участков

Кадастровый инженер, подготовивший проекты: Черкашин В.А., 
квалификационный аттестат № 22-11-39, почтовый адрес: 659000, 
Алтайский край, с. Павловск, ул. Пионерская, д. 15а; zemlemer22@
mail.ru. тел. 8 (385-81) 23-0-38.

Проект межевания по выделу из участка с кадастровым  
№ 22:31:000000:138, расположенного: Алтайский край, Павловский 
район, СПК «Колхоз «Приобский». Образуемый участок расположен 
между озерами Чаячьем и Трудовка и граничит с участком с кадастро-
вым № 22:31:010203:971 с его северной стороны (поле № 3 3-го сево- 
оборота бывшего колхоза «Россия»). Заказчик: Пилипенко Д.А., адрес: 
659000, Алтайский край, с. Павловск, ул. Березовая, д. 2, кв. 1. Проекты 
межевания по выделу из участка с кадастровым № 22:31:000000:159,  
расположенного: Алтайский край, Павловский район, земли  
СПК «Рогозихинский». Заказчик Письменов Н.Н., адрес: 656010, Алтай-
ский край, Табунский район, с. Большеромановка, пер. Гагарина, д. 1.

Ознакомиться с проектами межевания заинтересованным лицам 
можно по адресу кадастрового инженера. Письменные обоснованные 
возражения по предложенному размеру и местоположению границ 
выделяемых земельных участков направлять в адрес кадастрового 
инженера в тридцатидневный срок со дня опубликования извещения.

Извещение о необходимости согласования  
проектов межевания земельных участков

Заказчик: Дегтярева Валентина Михайловна, 658611, Алтай-
ский край, Завьяловский район, с. Гилевка, ул. Школьная, д. 43, 
тел. 8-963-534-2917.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты: Кравченко 
Алексей Анатольевич, № аттестата 22-11-95, 658640, Алтайский 
край, Романовский район, с. Романово, ул. Спартаковская, д. 46 
кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:11:040003:18, расположенный: Алтайский край, Завьялов-
ский район, с. Гилевка (в границах землепользования колхоза 
«Заря Алтая»).

Ознакомиться с проектами межевания можно по адресу: 658640, 
Алтайский край, Романовский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69.

Обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения направлять по адресу: 658640, Алтайский край, Рома-
новский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69, кадастровому 
инженеру Кравченко А.А. и в ФГБУ «ФКП Росреестра» по Алтай-
скому краю в течение 30 дней с момента опубликования данно-
го извещения.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Редакции газеты «АП» 
ТРЕБУЕТСЯ КОРРЕКТОР.

Обращаться по тел.: 
63-33-92, 35-46-85.
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ТРЕБУЕТСЯ ВЕТВРАЧ

 в с. Полковниково  
Косихинского района,  

60 км от г. Барнаула.
Жилье и транспорт,  

высокая з/п гарантируется.

Тел. 8-960-960-0984.
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 Куплю мед и продукцию 
пчеловодства.Тел. 8-923-724-
2950. Р
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м
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 Продам мед. Дешево. 
Тел. 8-962-815-5180.

Р
ек
ла
м
а

 Утерянный аттестат № 02224003502807, выданный  
МБОУ «БСОШ № 2» в 2018 году на имя Ездина Алексея Сергее-
вича, считать недействительным.

 Утерянные аттестаты об основном общем образовании, вы-
данные МБОУ «Карповская СОШ» на имя Максимовой Татьяны 
Александровны и Медведева Олега Викторовича, считать не-
действительными.

« »
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Работа по государственному контракту началась в 
2019 году. Проект рассчитан на три года. Благодаря со-
вместной работе с государством к сети Интернет в крае 
будут подключены 2275 социально значимых объектов: 
школ, ФАПов, администраций сельсоветов и т. д.

В 2019 году уже подключены 592 объекта, в 2020 году 
планируется подключить 728 объектов, в 2021 году – 
955 объектов. В каких-то учреждениях доступ к Интернету 
появится впервые, в остальных будет осуществлена смена 
технологии подключения на современные виды связи.

Скифский меч.

Денисова пещера.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

У Алтайского края уже есть опыт проведения международного соревнования по гребле на байдарках – Кубка чемпионов в 2018 году.

  ИНФРАСТРУКТУРА СПОРТА .

Дюжина групп на один Кубок мира

Все алтайские фут-
больные болельщики, 
изрядно соскучившиеся 
по игре своей команды, 
с нетерпением ждали 
начала чемпионата 
страны. Любопытно 
было узнать возмож-
ности барнаульского 
«Динамо» в новой для 
себя четвертой груп-
пе Профессиональ-
ной футбольной лиги 
(«Урал-Приволжье»). 
И бело-голубые ударно 
начали сезон, отправив 
в первой игре в ворота 
«Оренбурга-2» четыре 
безответных мяча!

Г������ ������
Вообще-то, ОЛИМП – Пер-

венство ПФЛ (третий по силе 
дивизион в России) стартова-
ло еще 9 августа. Напомним, 
в первом туре барнаульские 
динамовцы должны были 
сразиться в Новотроицке с 
местной «Ностой», но матч 
был отменен в связи с обна-
ружением у семерых игро-
ков новотроицкого клуба 

коронавирусной инфекции. 
По этой же причине, кстати, 
не состоялась еще одна встре-
ча в зоне «Урал-Приволжье», 
которая теперь по-новому 
называется четвертой груп-
пой. СOVID-19 был выявлен у 
десяти футболистов ижевского 
«Зенита»! Предполагается, что 

решение относительно отме-
ненных матчей будет принято 
сегодня, 18 августа, на совеща-
нии КДК. Вариантов, по сути, 
два: либо нашей команде будет 
присуждена техническая побе-
да, либо ПФЛ решит устроить 
переигровку.

Как бы там ни было, подо-

печные Александра Суровце-
ва открыли сезон во втором 
туре первенства, 12 августа. 
В гостевом матче они встре-
тились с молодыми дубле-
рами «Оренбурга». Изрядно 
соскучившиеся по футболу 
барнаульцы сразу взяли игру 
под свой контроль, постоянно 
прессингуя соперника у его 
ворот. Не заставил себя дол-
го ждать и первый забитый 
мяч. В середине первого тай-
ма хозяева «помогли» гостям 
создать опасную ситуацию, 
когда один из игроков «Орен-
бурга-2» нарушил правило 
вблизи своей штрафной. Ис-
полнить «стандарт» вызвался 
опытный Евгений Щербаков 
и сделал это здорово. Мяч от 
ноги вернувшегося в Барнаул 
полузащитника перелетел че-
рез «стенку» и угодил в сетку – 
есть первый гол «Динамо» в 
нынешнем сезоне!

После пропущенного гола 
оренбуржцам на какое-то вре-
мя удалось выровнять игру, 
однако и в таких условиях 
динамовцы сумели добить-
ся успеха. На исходе первого 
тайма бессменный форвард 
«Динамо» Владимир Завьялов 
устроил прессинг вратарю 
«Оренбурга», который решил 

не спешить с выносом мяча 
и, увидев приближающего-
ся нападающего, попытался 
обвести его, но запутался в 
собственных ногах. В итоге 
Владимир с легкостью удво-
ил счет.

Второй тайм начался с атак 
хозяев, не собиравшихся со-
глашаться на «сухое» пораже-
ние. Они стали действовать 
намного острее и интереснее. 
Но вскоре их порыв охладил 
еще один результативный 
выпад гостей. 18-летний за-
щитник Вадим Исаев прорвал-
ся по левому флангу, сделав 
передачу Завьялову, который 
в свою очередь выкатил класс-
ный пас вразрез поля точно 
на ногу полузащитнику Ивану 
Житникову. Последний с удо-
вольствием воспользовался 
моментом, изящно перебро-
сив мяч через выскочившего 
на него голкипера. Черту под 
разгромом уральцев поставил 
четвертый гол, забитый вы-
шедшим на замену 19-летним 
Михаилом Осиповым на 90-й 
минуте игры.

В �������� «З�����»
«Динамо» очень уверен-

но и спокойно начало сезон. 

Однако какие-то выводы о 
перспективах команды в 
уральско-приволжской зоне 
делать еще рано. Барнаульцам 
наверняка потребуется вре-
мя для адаптации к новым 
соперникам. Как отметил 
президент «Динамо-Барнаул» 
Алексей Минин, высоких за-
дач на дебютный сезон перед 
командой не ставится. Если 
получится занять место в пер-
вой восьмерке, то это будет 
считаться положительным 
результатом. Главная же цель 
динамовцев – наладить транс-
портную логистику, оценить 
соперников, показать свои 
силы.

Куда более показатель-
ными, нежели игра с моло-
дежью Оренбурга, должны 
стать домашние встречи с 
текущими лидерами тур-
нирной таблицы – перм-
ской «Звездой» (23 августа) 
и «Тюменью» (26 августа). Обе 
команды на старте чемпиона-
та одержали по две победы, 
продемонстрировав серьез-
ные амбиции на сезон. А уже 
завтра, 19 августа, коллектив 
Суровцева сыграет в Новоси-
бирске против одноименной 
команды в рамках 1/128 фи-
нала Кубка России.

Евгений
 ЛИМАНСКИЙ

Стартовый блицкриг
  МЯЧ � НА �ЕНТР .

В борьбе за мяч – защитник «Динамо» Максим Полковников.

Нагребли 
медалей

В чемпионате России по греб-
ле на байдарках и каноэ, прошед-
шем в Москве, приняли участие 
шесть представителей Алтайско-
го края. Столько же медалей в 
итоге они и сумели завоевать.

Три из них на счету Ирины Ан-
дреевой: она взяла золото на дис-
танции 200 метров в каноэ-двойке 
вместе с напарницей Дарьей Хар-
ченко, была второй в каноэ-двойке 
на 500 метров, а также третьей – 
в каноэ-одиночке на 200 метров. 
В байдарке-двойке на дистанции 
200 метров чемпионом стал победи-
тель Олимпийских игр Александр 
Дьяченко, выступавший в паре с 
Юрием Постригаем. Серебро в фи-
нальных заездах байдарок-двоек на 
1000 метров заработал Кирилл Ля-
пунов. Еще одну награду в копилку 
Алтайского края принес 19-летний 
воспитанник барнаульской школы 
гребли Артем Пискун. В финаль-
ном заезде на каноэ-одиночках на 
дистанции 200 метров он сенса-
ционно финишировал третьим, 
уступив лишь призеру Олимпиады, 
16-кратному чемпиону мира Ивану 
Штылю из Владивостока, а также 
воспитаннику казанской школы 
гребли Даниле Карпову.

Соревнования, в которых уча-
ствовали более 300 каноистов и 
байдарочников из тридцати ре-
гионов России, являлись отбороч-
ными на Кубок мира и чемпионат 
Европы.

Усиление 
из Самары

Баскетбольный клуб «Барнаул» 
пополнили новые игроки, кото-
рые призваны помочь команде 
в борьбе за медали Суперлиги-2.

В частности, руководство клуба 
подписало контракты с воспитан-
никами самарского баскетбола 
Алексеем Чиликиным и Артемом 
Чеваренковым. 26-летний Чиликин 
является рекордсменом «Самары» 
по числу проведенных матчей: 
за семь сезонов Алексей принял 
участие в 197 встречах, набрав 956 
очков и сделав 639 подборов. Вне 
города на Волге Чиликин провел 
лишь сезон-2018/19, выступая за 
«Уралмаш» и «Спартак-Приморье». 
В прошлом сезоне он вновь играл 
за «Самару», став обладателем Куб-
ка России. 24-летний разыгрыва-
ющий Артем Чеваренков провел в 
составе самарского клуба 131 матч, 
по этому показателю он занимает 
третье место среди ветеранов ко-
манды. Как и Чиликин, является 
серебряным призером Суперлиги-1 в 
сезоне-2017/18. Кроме того, в составе 
«Самары» стал чемпионом Супер-
лиги-1 в сезоне-2018/19. Прошлый 
сезон начинал в «Урале», а завершил 
в «Иркуте».

Стоит добавить, что руковод-
ство клуба заключило контракт с 
экс-центровым «Иркута» Вячесла-
вом Ворончихиным, также высту-
павшим ранее за «АлтайБаскет». 
Продолжат играть в Барнауле Ва-
силий Рыженко, Артем Пилипен-
ко, Дмитрий Злобин, Константин 
Оченев. Информацию по другим 
баскетболистам обещают обнаро-
довать в ближайшее время.

Кадровые потери
Волейболистки «Алтай-АГАУ» 

приступили к подготовке к но-
вому сезону.

Тренировочная работа проходит 
на базе спортшколы Алексея Смер-
тина. Перед началом сборов девушки 
получили медали за второе место в 
чемпионате России по волейболу сре-
ди команд Высшей лиги «Б» группы 
«Сибирь» по итогам прошлого сезона.

В межсезонье команду покинули 
сразу несколько ведущих игроков. 
Из-за проблем со здоровьем попро-
щалась с волейболом пасующая 
Александра Иванова, также завер-
шили карьеру Полина Чепкасова, 
Ксения Райзер и Александра Зве-
рева. Первый сбор с «Алтай-АГАУ» 
начали 10 девушек.

Турнир женских волейбольных 
команд пройдет в сезоне-2020/21 по 
привычной туровой схеме. В первом 
туре, который с 23 по 27 сентября 
состоится в Омске, на площадку 
выйдут пять коллективов: команды 
из Омска, Барнаула, Новосибирской 
области, Читы и Иркутска. В мат-
че открытия подопечные Антона 
Колбунова сыграют против читин-
ской «Забайкалки».

Георгий МАНГАСАРЯН

Р��������� 1-�� ����:
ФК «Оренбург-2» – ФК «Новосибирск» – 0:1, «Лада-Тольят-

ти» – «Звезда» (Пермь) – 0:5, «КАМАЗ» (Набережные Челны) – 
«Крылья Советов-2» (Самара) – 6:0, «Волна» (Нижегород-
ская область) – ФК «Челябинск» – 1:0, «Волга» (Ульяновск) – 
«Урал-2» (Екатеринбург) – 2:0, «Лада» (Димитровград) – ФК 
«Тюмень» – 0:2.

Р��������� 2-�� ����:
«Урал-2» – «Волна» – 2:1, ФК «Челябинск» – «Волга» – 0:1, 

«Звезда» – «Лада» – 3:2, «Тюмень» – «Лада-Тольятти» – 2:0.

  ПАНОРАМА .

Как не ударить в грязь ли-
цом перед участниками и 
гостями международных 
соревнований гребцов, об-
суждали на прошлой неделе 
члены их оргкомитета.

З����� �������������
В марте прошлого года Между-

народная федерация каноэ (ICF) 
доверила Алтайскому краю про-
вести второй этап Кубка мира по 
гребле на байдарках и каноэ. Тур-
нир пройдет в следующем году.

«Если руку на сердце положить, 
то такого уровня соревнования в 
Барнауле проводятся впервые, и в 
этой связи перед нами стоит задача 
достойно их подготовить и прове-
сти, – заявил губернатор Виктор То-
менко на заседании оргкомитета ме-
роприятия. – Это будет достойный 
залог для развития нашего гребного 
канала и привлечения внимания к 
Алтайскому краю и Барнаулу как 
одному из центров гребли в стране. 
Если все пройдет хорошо, то есть 
вероятность проведения в Барна-
уле чемпионата Европы в 2023-м и 
чемпионата мира 2024 года».

Положительный опыт в крае 
имеется. В сентябре 2018 года греб-
ной канал стал площадкой для 
проведения Кубка чемпионов, в 
котором приняли участие спорт-
смены 25 стран. Однако это были 
коммерческие соревнования. Эти 
же станут отборочными к летней 
Олимпиаде в Токио, на них ожи-
дается до 8 тысяч человек.

Оргкомитет по подготовке к со-
ревнованиям был сформирован год 
назад из 12 рабочих групп. Задача 
первой группы, в которую входят 
региональные Минстрой и Мин-
транс, – контроль за строительством 
трибун, подготовкой площадки воз-
ле здания школы олимпийского 
резерва, платформы для остановки 
электричек, расширением дороги, 
благоустройством территории.

Группа подготовки места прове-
дения соревнований занимается 
приведением дистанции в соот-
ветствие со всеми требованиями, 
подготовкой мест для парковки, 
для размещения команд, для ме-
дицинского обслуживания, для 
делегаций, для питания, для по-
четных гостей, для судей.

По словам министра спорта 
края Алексея Перфильева, не-
обходимые суммы на спортив-
ный инвентарь согласованы, 
конкурсы на его закупку про-
ведены. Перфильев рассказал 
также о том, чем займутся груп-
пы открытия и закрытия сорев-
нований, обеспечения связи и 

коммуникаций, безопасности 
мероприятия, культурного обес-
печения, взаимодействия с биз-
нес-сообществом и так далее.

Д������������� �������
Сопредседатель оргкомитета 

и президент Федерации гребли 
на байдарках и каноэ Алтайского 
края Юрий Шамков сообщил, что 
в этапе Кубка ожидается участие 
около 450 спортсменов из 50 стран, 
200 функционеров и обслуживаю-
щего персонала. Поэтому очень 
важно организовать качественную 
коммуникацию.

«Своими силами ее не организо-
вать, так как у нас нет такого опыта, 
нет соответствующей культуры об-
щения – заметил Юрий Шамков. – 
Поэтому надо создать выносной 
офис в Болгарии с привлечением 
специалистов в гребле, которые 
проводили чемпионат мира».

Президент спортивной федера-
ции заметил, что для проведения 
соревнований требуется около 
130 млн руб. на приобретение ло-
док. В федеральном Министерстве 

спорта пока не приняли решения 
о выделении таких средств.

Альтернативой может выступить 
Фонд поддержки олимпийцев Рос-
сии. Это частная организация, ко-
торая финансирует проекты, имею-
щие отношение к олимпийскому 
движению. «Мы имеем к этому 
отношение, поскольку на сорев-
нованиях будет отбираться шесть 
путевок на Олимпиаду», – сказал 
Юрий Шамков, добавив, что пока 
были предварительные разговоры 
с попечительским советом фонда.

Кроме того, для достойного про-
ведения соревнования необходимо 
около 60 млн руб. внебюджетных 
средств. Для аккумулирования та-
кой суммы создан Фонд поддерж-
ки и развития гребли Алтайского 
края, выбран попечительский совет 
фонда из известных, авторитетных 
людей. Его возглавила управляю-
щий алтайским подразделением 
банка «Открытие» Эльвира Вебер. 
Идут переговоры с банком «Откры-
тие», чтобы он стал генеральным 
партнером этих соревнований. 
«Вопрос непростой, поэтому мы 
уповаем на финансовое участие 

неравнодушных к спорту людей» 
– уточнил Юрий Шамков.
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Необходимо также решить во-
прос в федеральном правительстве 
об упрощенном получении виз для 
иностранных участников и гостей 
соревнований. Их перевозчиком 
будет «Аэрофлот», так как спортсме-
ны полетят из Будапешта, где будет 
проходить первый этап Кубка.

Замминистра строительства 
и ЖКХ края Игорь Спивак доло-

жил о ходе строительных работ 
на территории гребного канала. 
Сейчас интенсивно идет намыв-
ка площадки в районе школы 
олимпийского резерва. 52 тысячи 
кубометров песка будут намыты 
до конца года, с тем чтобы мак-
симально снизить риски невы-
полнения задания. Стоимость 
контракта – более 40 млн руб.

Министр транспорта Александр 
Дементьев рассказал, как планиру-
ется доставлять участников и го-
стей Кубка. Так, в конце прошлого 
года в зале прилета барнаульского 
аэропорта установлена автомати-
ческая линия получения багажа. 
Разработан план прохождения 
спортсменами таможенного кон-
троля, чтобы не создавать больших 
очередей. Движение автотранспор-
та по старому мосту к тому времени 
еще не будет открыто, так как по 
графику его ремонт закончится 
только в декабре 2021 года. Поэ-
тому решено доставлять людей 
электричками, катерами по Оби. 
Для этого подготовят новую оста-
новочную платформу и причал. 
В районе Присягино, возможно, 

будет перехватывающая парковка 
для тех, кто приедет на своих авто.

Управление Алтайского края 
по развитию туризма и курортной 
деятельности разрабатывает под 
Кубок специальные туристические 
продукты. Для гостей будут орга-
низованы экскурсии по Барнаулу и 
мини-туры для знакомства с краем.

«Ростуризм готов нас поддержать 
информационно, – сообщил началь-
ник управления Евгений Дешевых, – 
будем привлекать федеральных 
туроператоров. Готовим печатную 
продукцию о туристко-рекреацион-
ном потенциале края на русском и 
английском языках. Они помогут 
гостям ориентироваться в городе и 
посетить самые интересные досто-
примечательности».

Евгений Дешевых уточнил, 
что финансирование этих работ 
предусмотрено в рамках краевого 
бюджета.

Он также планирует провести 
аудит коллективных средств раз-
мещения Барнаула, Новоалтайска, 
выяснив их готовность, ценовую 
политику. Таким же образом вла-
сти будут обследовать точки пита-
ния,  помогая предпринимателям 
разработать вкладки в меню для 
гостей на английском языке.

Евгений Дешевых предлага-
ет организовать рекламу меро-
приятия в соседних с Алтайским 
краем регионах, чтобы привлечь 
к нему до 20 тысяч человек. Но 
у членов оргкомитета вызвало 
опасение, хватит ли в Барнауле 
и Новоалтайске комфортабель-
ных номеров для размещения 
гостей. В этих городах всего 
90 гостиниц суммарной емкостью 
6 тысяч койко-мест.

Начальник управления по раз-
витию предпринимательства и 
рыночной инфрастру кт у ры 
Александр Евстигнеев рассказал 
о привлечении бизнесменов к 
обеспечению гостей сувенирной 
продукцией, об организации тор-
говли, питания.

Он напомнил, что в рамках по-
добных мероприятий регулярно 
проводится ярмарка ремесленни-
ков. Ежегодно для этого выделя-
ются бюджетные средства. В сле-
дующем году ярмарка пройдет в 
период соревнований на гребном 
канале. «Как только будет опре-
делена символика мероприятия, 
начнется отбор ремесленников 
и промышленных предприятий, 
способных выполнить сувениры 
так, чтобы не осрамиться перед 
зарубежными гостями. У нас нет 
сомнений, что мы справимся с этой 
задачей», – заверил Александр Ев-
стигнеев. 

Евгений ШУМИЛОВ
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